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二十二冶集团市政公司：

加强基层党建
焕发企业活力

本报讯（刘小宁）企业基层党支部作

为基层党组织重要的组成部分，肩负着

引领企业发展方向的重要任务。二十二

冶集团市政公司乌海项目党支部强化党

的思想建设，充分发挥文化渗透力，坚持

“以群众为主体、以支部为载体、以文化为

媒体”的原则，推进项目生产经营发展，确

立“党建文化”的主导引领作用，充分发挥

党组织的先锋模范作用。认真执行基层

民主生活、组织生活会等相关制度，进行

分党小组、分专业、分班组来进行政治理

论学习和业务能力、管理能力的培养，进

一步提升党员干部队伍整体素质，进而有

效促进工作有序进行。

该公司积极组织各级党组织和广大

党员深入学习贯彻党的十九届六中全会

精神，把夯实基层作为固本之举，加强党

在基层的战斗堡垒作用，持续改进思维

方式和工作方法，统筹做好稳增长、促改

革、强职能、惠职工等各项工作，推动效

率变革，贯彻新发展理念，牢牢抓好发展

第一要务，努力使各项工作不断焕发出

新的生机和活力。

12月15日上午，河北医科大学第二医

院采集室里，血液在机采下不断奔涌、

回流……

经过约4个小时的采集，215毫升的造

血干细胞混悬液，从袁丽娟的血液里分离

出来，它将给上海的一位白血病患者送去

生的希望。

袁丽娟是两个孩子的母亲，当得知捐

献的造血干细胞是为了挽救另一位母亲的

生命时，她充满了力量与希望！

8时40分，采集开始。血液从袁丽娟的

体内流进了无菌采集管……造血干细胞被

分离，袁丽娟平躺在床上，满脸笑容。

袁丽娟今年36岁，是临西县一所幼儿

园园长。2016年10月，袁丽娟加入了中华

骨髓库。今年10月份，当得知与一名患者

配型成功时，她毫不犹豫地同意捐献。

鲜花、贺卡、编织品……一件件满载志

愿者爱心的礼物送到袁丽娟身旁，让她的

内心充满感动。“我只是做了件力所能及的

事儿，却受到这么多人的关心，都有些不好

意思了。”

从12月11日开始，袁丽娟已经连续注

射了 9 针动员剂，她出现了腰酸等反应。

袁丽娟说，和拯救一个生命相比，这点付出

是值得的。

袁丽娟能成功捐献造血干细胞，和丈

夫卢新春有很大关系。卢新春和袁丽娟是

大学同学。大学时期，卢新春就开始定期

献血。直到现在，这个习惯他还在坚持。

同时，卢新春也是一名造血干细胞捐献志

愿者。

“受他影响，我觉得捐献造血干细胞不

是一件可怕的事儿。”袁丽娟说，当她告诉

丈夫自己的决定时，他很支持。

在此过程中，卢新春全程陪同在袁丽

娟身边，细心照料，并加油打气。到医院

后，看到两个孩子担心的面容，卢新春就给

他们讲解。孩子们从担心转为全力支持，

袁丽娟也充满力量。

“她很坚强、很勇敢，我和孩子们都为

她感到骄傲。”卢新春说，妻子是自己的榜

样，当有一天需要自己捐献造血干细胞时，

也会像妻子一样，勇敢站出来。

12 时 40 分，经过约 4 个小时的采集，

215毫升的造血干细胞混悬液从袁丽娟的

血液里分离出来。它将输入到一位患白血

病的母亲身体里，给她生的希望。同时，袁

丽娟也成为邢台市第 35 例造血干细胞捐

献者。

一封感谢信送到了袁丽娟的手中，信

来自受捐者的女儿。“母亲查出急性白血

病，可怕的病魔折磨着母亲。”“作为唯一的

女儿，我第一时间去做了配型，可惜身体状

况不允许。幸运的是，遇到了好心的您，而

且是全相合。”

“从文字中，能感受到受捐者女儿激动

的心情，替她开心。”袁丽娟说：“我和受捐

者一样，都是一位母亲，一位母亲能拯救另

外一位母亲，很有意义。” （牛城晚报）

助人为乐是中华民族的传统美德，最近，

在保定徐水区大因镇大因村边的大堤旁，两女

一男将摔下堤坡的老人扶起。这样一件看

似平凡的小事，让这个寒冷的冬天格外温暖。

事情要从一段1分17秒的视频说起。

视频中，在一条大堤路段下方，一名男子被

一辆电动三轮车压住，动弹不得，从陡坡上

跑下一名短发女子，试图搬动压在老人身

上的车辆，但未成功。就在女子朝大堤方

向喊话时，一名戴棕色帽子女子和一名穿

迷彩服上衣男子相继赶来，三人合力将压

在男子身上的电动三轮车搬开。

到底怎么回事？视频中的短发女子是

徐水区大因镇大因村的商俊红。时间回到

12月15日15时许，当天她驾驶货车，带着

周艳霞、赵娜两个朋友到安新县小营村送

货，“距离对向60米左右，我们眼瞅着一个

电动三轮车从堤上掉了下去。”三人驾车经

过大因村南堤路与新北街交叉口附近时，

目睹了电动三轮车连车带人摔下去的一

幕。商俊红紧急停车，和同伴前去查看，只

见一名老人被电动三轮车压在车下，她和

周艳霞，还有碰巧路过的同村村民焦小涛，

三人将电动车搬离，将老人扶起，赵娜则用

手机记录了整个过程。

“大爷说他也是大因村人，但我没认出

老人是谁，有些面生。老人一再道谢，说离

家不远，身体也没问题，不用给家人打电

话。”商俊红说，老人 70 岁左右，确认老人

身体无碍后，他们才离开。扶老人的这段

视频上传网络平台后，引发不少网友关注，

网友“转转”留言“人间处处有温情”。网友

“甜心小教主”留言“必须赞，谁家都有老

人，遇到这种情况必须帮忙。”

“老人的家人，也两次在评论区留言感

谢。”商俊红告诉记者，网友“WEI”是老人

家人，其留言“感谢好心人的帮忙，老人家

没事，好人好报，万分感谢！”“面对一个倒

地老人，如果我们冷漠围观或者绕道而走，

于心何忍？人倒了不扶，人心就倒了。人

心要是倒了，扶都扶不起来！”事后，商俊红

这样告诉周围的人。 （保定晚报）

12月17日，邢台市围寨河河面上一块块载满绿植的“生态浮岛”，为冬日平静的水面增加了勃勃生机。这是邢台首次采用“生态浮

岛”建设技术，以围寨河上游守敬桥为试点河段利用无土栽培技术，在镂空设计的300余平方米浮岛主体上栽植美人蕉、水生菖蒲等水

生植物3000余株，使河道水质得以持续净化，达到修复和重建水生态系统的目的。

“生态浮岛”是一种利用生态工学原理降解水中氮、磷含量的人工浮岛。按照设计要求，植入搭配的水生植物，让植物在类似无土栽

培的环境下生长，植物根系悬浮于水体中，能有效降解水中的COD、总磷氨氮、有机物等，达到改善水质的效果。

河北日报记者 赵永辉 摄

张家口至北京
将再增一条高速

从张家口到北京，将再增加一条高

速路！那就是张涿高速与北京G109新

线高速即将联通！

常去北京的人对张涿高速都不陌

生，现在改名叫首都环线高速（G95），现

在正在建设的连接线工程起于通州区吕

家湾村东南约3公里处的北京国道109

新线高速冀京界，与北京国道 109 新线

高速北京段相接；经过隧道出口与互通

A匝道相接，与张涿高速形成T形交叉。

互通区主线为双向4车道高速公路

（分离式路基），互通区高速公路涿州方

向设计速度 80 公里/小时，张家口方向

设计速度100公里/小时，路基宽13米。

该项目的计划工期为 18 个月。计

划开工时间为2022年4月，计划交工时

间2023年9月。

北京将在原有109国道不动的基础

上，再建一条109新线高速。国道109新

线高速项目全线位于北京市门头沟区，

起于西六环路军庄立交，向西经龙泉、军

庄、妙峰山、王平、雁翅、斋堂、清水，终于

北京市界与我省张涿高速公路相接处，

全长约65.4公里，设计时速80公里。国

道109新线高速（西六环-市界段）正在

抓紧施工。通车后，将与张家口境内的

京蔚高速和首都地区环线高速（张家口

—涿州段）相接，张家口增加一条新进京

通道，不仅将方便蔚县、涿鹿等地的居民

进北京，同时也将缓解G6京藏高速的拥

堵情况。 （张家口资讯网）

邢台造血干细胞捐献者救助上海患者

一位母亲拯救另一位母亲

老人骑电车掉下河堤 幸遇“不扶不行”好心人

巩固脱贫成果
抓实防返贫监测

本报讯（通讯员肖文国）12 月 20 日

下午，平乡县自然资源和规划局召开了

迎接召开国家考核拓展脱贫成果后评估

工作调度会。会议由局机关全体驻村工

作队队长、脱贫帮扶责任人，共计 70 余

人参加了会议。

会议强调，要绷紧思想认识之弦，深

刻认识做好巩固拓展脱贫攻坚后评估工

作的重要意义，切实把巩固脱贫成果后

评估工作作为当前的“头等大事”来抓。

会议要求，要切实把巩固脱贫成果

后评估工作作为当前首要政治任务，全

面做好评估迎检的各项工作。围绕“责

任落实、政策落实、工作落实、成效巩固”

四个方面，到村入户开展帮扶，深入自查

自纠，下大力气巩固拓展脱贫攻坚成果，

抓实防返贫监测，对重点人群进行驻户

逐项排查，对发现的问题和短板迅速弥

补，进一步提升脱贫群众的满意度和获

得感。

袁丽娟在病房袁丽娟在病房

生态浮岛


